



# EL ECO DE CARTAGENA

AÑO XLVI

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

NUM 18273

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la Península: Un mes, 2 pts.—Tres meses, 6 id.—Extranjero: Tres meses, 11'25 id.—La suscripción se contará desde 1.º y 16 de cada mes.—La correspondencia á la Administración.

Redacción y Administración, Mayor, 24

MARTES 13 DE FEBRERO DE 1906

## CONDICIONES

El pago será siempre adelantado y en metálico ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París, A. Lorette, rue Caumarlin 61; y J. Jones, Faubourg-Montmartre, 31.

## MINES Y METAUX FIGUEROA

Según leemos en el periódico «La Crónica» publicación que ve la luz en Madrid, dedicada á las cuestiones administrativas, financieras y comerciales, se ha constituido en Bruselas una sociedad anónima con el nombre que encabeza estas líneas y cuyo capital es de veinte millones de francos.

Desde el día primero de año, al decir de «La Crónica», y según contrato provisional, se ha hecho cargo esta nueva entidad del activo y pasivo de la sociedad comanditaria de los señores G. y A. Figueroa, de Madrid. En realidad es una nueva transformación, pues los señores Conde de Mejorada y Conde de Romanones, únicos socios de esta última, seguirán en la nueva con una participación.

Según se dice —y hablamos siempre por cuenta de «La Crónica»— á la nueva sociedad *Mines y Metaux Figueroa*, la representará en España *La Pioniera Española* dueña del contrato de arrendamiento de la mina del Estado «Arroyanosa», de la fundición de plomo «San Luis» y de algunas otras propiedades en el distrito de Linares, pues todas sus acciones, de un valor nominal de tres millones de pesetas, las adquiere la compañía belga.

Además de los negocios referidos, la sociedad *Mines y Metaux Figueroa* poseerá la fábrica de desplatación «San Ignacio» sita en el barrio de Santa Lucía; la de tubos y planchas de plomo de San Martín de Provencals; la de fundición de plomo de Marsella; la «Purísima Concepción» de Villaricos (Almería) actualmente parada; la de Guarromán, también parada; las minas de plomo argentífero «Trinidad» y otras sitas en este distrito de Cartagena; la mina «Pepita» de lignito, sita en Utrillas; el arriendo de la mina de carbón titulada «La Mejor de Todas» sita en Puertollano; una participación en la concesión de huila «Levante» del mismo distrito en las de hierro de Tierga (Zaragoza), en la fábrica de

electricidad de Marmolejo y otros asuntos.

La nueva sociedad se propone transformar los hornos, máquinas, etc., de las fábricas, dar impulso á las otras empresas y poner en actividad las demás, para lo cual tendrá necesidad de crear sociedades filiales que realicen tan vasto plan.

La nueva sociedad —dice «La Crónica»— habrá de llegar á ser, á lo que parece, una de las primeras entidades minero metalúrgicas de nuestro país.

El influjo de dicha sociedad habrá de dejarse sentir en Cartagena, donde radican varios negocios de importancia que le pertenecen. El principal es la fábrica de desplatación «San Ignacio» de todos nuestros convecinos conocida y que desde largos años viene funcionando. Los demás negocios son mineros y están representados por minas importantes sitas en su mayoría en la zona de Llano del Beal y que han de dar pingües rendimientos, cuando el desagüe las desaque poniéndolas en condiciones de reanudar la explotación.

La constitución de la nueva entidad apuntará sin duda beneficios á esta población y por ello nos felicitamos.

## TIJERETAZOS

Leemos:

«Continúa en la Alta Cámara la gran expectación que estos días ha concentrado en la tribuna de las jurisdicciones.»

Y continúa el país esperando el cumplimiento de promesas que le hizo el gobierno y que pasa el tiempo y no se cumplen.

Y es lástima, porque ahora era el país que iba de veras.

Por lo pronto ya va corrido mes y medio sin que los ministros se hayan dedicado á la confección del presupuesto que deben presentar á las Cortes en primero de Mayo.

Lo que dirán ellos:

—¿Quién piensa en hacer números ni en proyectar reformas cuando ignoramos si

perdremos la poltrona y resultará inútil la sesión?

Risón no les falta: con el agua al cuello no es posible tener serenidad.

Pero esto no obsta para que el país se sienta defraudado, al ver como pasan los días sin avanzar un paso.

Dice un colega:

«En Huesca-Overa ha sido capturado un sujeto fugado de la cárcel de Osvés.»

El próximo día 12, y con las precauciones debidas, será conducido de nuevo á dicha cárcel.»

¿Para qué? ¿Para que se fague nuevamente?

¿Quién vive en esto hace ciento.

Y es lo que le dice Man-d Casanova, que se agota así como un genio de la fuga, y otros muchos de la misma laya que se fagan de todas las maneras cada vez que quieren.

Costa no ha querido hablar en la asamblea municipal zaraganesa.

Y no es que estaba mal de voz. Es que la tribuna desde donde debía dirigirse al público le puso en un lugar de poca vista en el centro.

Y los señores se desganaron el público y se da lugar á un alboroto!

¿Y señor Costal con usted irreprehensible si ha de continuar empujando la badila, porque si no varía de actitud y usted á tener que dars algunos badilazos.

Dice «Heraldo de Madrid»:

«A quien sigue con algún interés el cuento de las sesiones de la conferencia...»

Eso no va con nosotros. Jamás fuimos aficionados á los cuentos y mucho menos siendo tan pesados como los que cuentan los moros.

Ya verán ustedes como resulta el cuento de la pipa rota.

Se habló de contrabando y quedó todo listo.

Y ahora vuelven los moros á querer hablar de él.

Y más tarde querrán tripitar.

Lo dicho: el cuento de la pipa rota, ó la potencia de Job.

¿Cualquiera gasta con eso la poca que tiene.

## ASUNTOS A TRATAR

En la sesión que celebrará mañana el Ayuntamiento le serán sometidos los siguientes asuntos que figuran en el orden del día para dicha sesión:

Extracto de los acuerdos tomados por el Ayuntamiento en las sesiones celebradas el mes anterior.

Dietas de la comisión de Policía proponiendo se conceda licencia para edificar en el Beal á D. José Martínez.

Informe de la comisión de Instrucción pública proponiendo se amplie el contrato con el dueño del local donde se halla establecida la escuela pública de Pozo-Estrecho.

Distribución de fondos para atender á las obligaciones del corriente mes.

Designación, por sorteo, de los contribuyentes que han de formar parte de la Junta municipal durante el corriente año.

## LAS TRAGEDIAS de la Torre de Londres

Entre las antiguas cárceles famosas en Europa, ninguna es tan fértil en tragedias trágicas como la sombría Torre de Londres, morada real en tiempos de su fundador Guillermo el Conquistador y de algunos otros monarcas ingleses, y más tarde prisión de Estado.

Una reseña completa de esta lúgubre mansión equivaldría á registrar los sucesos más culminantes de la historia de Inglaterra.

En sus calabozos sufrieron estrecha cautividad, ó murieron á manos de cruceselarios ó del verdugo, reyes y reinas, príncipes, nobles, favoritos, poetas, sabios, magistrados y grandes guerreros.

«Si—como dice un historiador moderno—el granito empapara la sangre, los muros de la Torre de Londres serían bermejo; tanta fué la vertida en la vetusta edificación.»

Los calabozos estaban situados en la parte de la Torre destinada á fortaleza propiamente dicha, principalmente en la llamada Torre Blanca y en la del Agua.

Los condenados á muerte sufrían la pena fuera del recinto amurallado, pasando al exterior por la Puerta de Agua.

Los reos eran conducidos en barcos, acompañados del verdugo hasta el sitio, no

muy distante, donde se levantaba el patíbulo.

Pero esto solo se hacía con los sentenciados de poca significación social ó de cuya muerte se quería dar publicidad.

La ejecución de Estado, y éstas eran las más numerosas, se efectuaban por lo general en el mismo calabozo del reo.

Extensísima sería la lista de los personajes que desfilaron por la Torre de Londres ó que entregaron allí el cuello á la guillotina.

Mencionaremos entre los principales á Lord Mortimer, en un tiempo favorito de la reina Isabe; Juan II, rey de Francia; Ricardo II y el duque de Clarence, del que se cuenta que habiéndole dado á elegir la clase de suplicio, pidió morir ahogado en un tonel de malvasa, bebida á la que era muy aficionado.

Pero entre los episodios trágicos desarrollados en la referida prisión, ninguno es tan terrible como el asesinato de los hijos de Eduardo IV.

Estos habían sido aprisionados en la Torre por orden de su tío Ricardo, duque de Gloucester, quien después de haberse hecho proclamar protector del reino, aspiraba á ocupar el trono.

Para él se le ocurrió el criminal pensamiento de desembarazarse de sus dos sobrinos.

Dada la orden de muerte al gobernador de la Torre, Sir Robert Brakemburg, negó éste á ejecutarla.

Entonces el tirano comisionó para la ejecución del delito á un individuo llamado James Tyrrell, quien se comprometió á dar muerte á los príncipes con tal de que le nombraran por una noche gobernador de la fortaleza.

No bien cayeron las sombras del crepúsculo, Tyrrell, seguido de unos cuantos sicarios, penetró en la prisión de los infelices niños, que á la sazón dormían confiados, y los hizo ahogar bajo unas grandes mantas.

El cruelísimo Enrique VIII fue uno de los monarcas ingleses que más contribuyeron á dar á la Torre de Londres su negra celebridad.

Entre las víctimas del citado monarca, hemos de recordar la hermosa Ana Bolena, cuyos últimos momentos fueron en alto grado patéticos.

La infelice reina, que había mostrado su gran valor durante la lectura de la sentencia, sintió flaquear su espíritu cuando vio aproximarse al verdugo.

EUGENIA GRANDET 552

BIBLIOTECA DE EL ECO DE CARTAGENA 55

—Este papagayo de Saumur—pensó Grandet—está burlándose de mí; me dan tentaciones de meterle seis pulgadas de acero en el vientro.

atención en el presidente —no haga V. caso de lo que acaba de decirle el pobre señor Aubrión, al cual ha trastornado la duquesa de Chaulieu. Lo repito, nada podrá impedir este casamiento...

—Absolutamente nada, señora—respondió Carlos.—Los tres millones que debió mi padre han sido pagados ayer.

—¿Ea dinero contante?—preguntó la señora marquesa.

—Sí.

Y á más los intereses y el capital. Y voy á hacer que sea rehabilitada la memoria de mi padre.

—¿Qué tontería!—exclamó la suegra. ¿Quién es este hombre?—preguntó á su yerno cuando echó de ver la presencia de Crochot.

—Mi agente de negocios—contestó Carlos en voz baja.

La marquesa saludó entonces desdeñosamente al señor Bonsfons, y abandonó la estancia.

—Ya hemos empezado á darnos apoyo—dijo el presidente tomando su sombrero—adiós querido primo.

XXXVI

El linajado marqués acababa de manifestarle que el matrimonio proyectado no se verificaría en tanto que todos los acreedores de Guillermo Grandet no estuviesen pagados.

El presidente entregó á Carlos la carta de Eugenia concebida en estos términos:

